

LE SOUVENIR FRANÇAIS

ASSOCIATION NATIONALE RECONNUE D'UTILITÉ PUBLIQUE

COMITÉ DE LOURDES

COMPTE RENDU DES ACTIVITÉS DE L'ANNÉE 2017

Accompagnée de son porte-drapeau, une délégation de notre comité a participé à toutes les cérémonies commémoratives organisées par la municipalité lourdaise et par d'autres organismes, ainsi qu'aux différents évènements ci-après énumérés :

MERCREDI 11 JANVIER 2017

A l'espace Robert HOSSEIN, cérémonie des vœux présidée par Madame Josette BOURDEU, Maire de Lourdes.

VENDREDI 27 JANVIER 2017

Assemblée générale annuelle de notre comité.

LUNDI 30 JANVIER 2017

En la Mairie de Lourdes, réunion concernant l'organisation ainsi que la présentation du calendrier des cérémonies patriotiques de l'année 2017.

SAMEDI 04 FÉVRIER 2017

Invité par Monsieur Jacques GARROT, notre Président a participé à l'assemblée générale des Médaillés Militaires qui s'est tenue au Palais des Congrès.

LUNDI 13 ET MARDI 14 FÉVRIER 2017

Membres de notre comité, Mesdames et Messieurs Gérard ALBERT, Louis CAZALAS, Carmen FONTAINE, Jacques GARROT, le Colonel Daniel LAVIGNE, Annie NIVELLE et Claudie TOURREILLE ont participé à 2 journées de travaux en vue de la mise en place des cérémonies et de l'organisation du prochain pèlerinage-rencontre qui aura lieu les 22-23-24-25-et 26 juin 2018.

SAMEDI 04 MARS 2017

Deux adhérents de notre comité, Monsieur André LADJINI et Madame Carmen FONTAINE ont été respectivement élus Président et Secrétaire de l'Association des anciens combattants et victimes de guerre de la section de Lourdes lors de l'assemblée générale extraordinaire qui s'est tenue au Palais des Congrès.

DIMANCHE 30 AVRIL 2017

Journée nationale du souvenir des victimes et héros de la déportation. Mesdames Josette BOURDEU, Maire de Lourdes et Carmen FONTAINE , Secrétaire de l'A.D.I.R.P., ont déposé une gerbe de fleurs devant la plaque commémorative de la rue des Martyrs de la Déportation. Au cours de la cérémonie qui s'est déroulée au monument aux morts, Madame Carmen FONTAINE a lu un message rappelant notamment que "face aux conflits actuels, il est nécessaire d'avoir une action commune contre les dangers qui menacent l'avenir".

LUNDI 08 MAI 2017

Au cours de la cérémonie commémorative du 72ème anniversaire de la fin de la seconde guerre mondiale, Monsieur Marcel LABORDE, doyen de notre comité, a été décoré de la Légion d'Honneur par le Général Pierre LATANNE. Le Colonel Daniel LAVIGNE a retracé le parcours de Monsieur LABORDE.

MARDI 23 MAI 2017

Ancien Président du Comité cantonal de Luz Saint Sauveur du Souvenir Français et membre du comité de Lourdes, notre camarade Jean-Louis LAURENT nous a quittés le samedi 20 mai 2017 en fin d'après-midi. Programmée pour la période du 26 au 31 mai, l'exposition d'une quarantaine de ses tableaux au Palais des Congrès de la cité mariale a été annulée. Retraité de l'éducation nationale, il était titulaire de nombreuses décorations : Chevalier dans l'Ordre National du Mérite, Chevalier des arts et lettres, Croix du combattant, Médaille des opérations de sécurité et de maintien de l'ordre avec agrafe Algérie, Médaille de vermeil du Souvenir Français...Ses obsèques ont eu lieu le mardi 23 mai en l'église d'ESPOEY (64) en présence notamment de Messieurs le Lieutenant Colonel Louis MASLIES, Louis CAZALAS, Gérard DADÉ BRENJOT, représentant tous trois le Souvenir Français, et André LADJINI, Président de l'Association des anciens combattants et victimes de guerre de la section de Lourdes.

SAMEDI 27 MAI 2017

Au monument aux morts, cérémonie à l'occasion de la Journée Nationale de la Résistance.

JEUDI 08 JUIN 2017

Lors de la Journée Nationale à la mémoire des "Morts pour la France en Indochine", un hommage a été rendu à Monsieur Julien BÉGUÉ ancien Président fondateur de l'association lourdaise des Anciens Combattants d'Indochine mais aussi ancien membre du comité de Lourdes du Souvenir Français. Après le décès de Monsieur BÉGUÉ, faute de successeur pour assurer la présidence, l'association qu'il avait créée a été dissoute.

VENDREDI 16 JUIN 2017

A Argelès-Gazost, devant la stèle du Souvenir Français, cérémonie en hommage aux victimes de la 1ère Armée française Rhin et Danube, en présence de notre Président et de notre porte-drapeau.

DIMANCHE 18 JUIN 2017

Au Square Charles de Gaulle, cérémonie à l'occasion du 77ème anniversaire de l'appel du 18 juin 1940.

VENDREDI 14 JUILLET 2017

Cérémonie commémorant la Fête Nationale au monument aux morts. Une minute de silence a été observée en souvenir des 86 personnes qui ont perdu la vie le 14 juillet 2016, lors de l'attentat perpétré à Nice sur la Promenade des Anglais.

DIMANCHE 20 AOUT 2017

Le président Jacques GARROT a profité du 73ème anniversaire de la libération de Lourdes pour procéder à l'inauguration du Square de la Médaille Militaire et de la stèle éponyme, face à la piscine découverte, plus précisément à l'intersection du boulevard du Lapacca et de la rue Louis Capdevielle. Puis, au cimetière de Langelle, dépôt de gerbe sur la tombe d'Honoré AUZON, messe en l'église paroissiale et cérémonie au monument aux morts.

SAMEDI 23 SEPTEMBRE 2017

L'assemblée générale départementale du Souvenir Français s'est tenue à Lannemezan, dans une salle de l'hôtel des Pyrénées, sous la présidence de notre Délégué Général, Monsieur Alain ROCHE. Huit des neuf Présidents des comités hauts-pyrénéens qui totalisent 224 adhérents étaient présents, ainsi que de nombreux représentants d'associations patriotiques. Entre autres choses, Monsieur ROCHE a rappelé la triple mission du Souvenir Français et fait le compte rendu du congrès national qui s'est tenu à Canet en Roussillon les 12 et 13 mai dernier. Composition du bureau de la délégation 65 : Délégué général honoraire: Lieutenant-colonel Louis MASLIES (Vic-en-Bigorre), Délégué général : Chef d'escadron Alain ROCHE (Lannemezan), Délégué général adjoint: Eugène POURCHIER (Tarbes), Trésorière et secrétaire: Andrée FRANCAZAL (Lannemezan). Le comité de Lourdes était représenté par le Général Pierre LATANNE, par Madame LATANNE et Louis CAZALAS.

LUNDI 25 SEPTEMBRE 2017

Chaque 25 septembre, la cérémonie organisée à l'occasion de la Journée Nationale d'hommage aux Harkis et aux autres membres des formations supplétives se déroule au monument aux morts. Veuve de harki, Madame Monique LADJINI a, comme à l'accoutumée, déposé une gerbe.

VENDREDI 06 OCTOBRE 2017

Ce jour-là, à 18 h, Monsieur Gérard CLAVÉ, Maire de BARTRÈS, a réuni à la salle des fêtes l'aréopage départemental ainsi que sa famille, ses amis et de nombreux élus pour un événement important. En effet, Monsieur CLAVÉ a reçu la médaille de l'Ordre National du Mérite des mains de Madame Béatrice LAGARDE, préfète des Hautes-Pyrénées. Cette dernière a retracé le parcours de l'heureux récipiendaire dans un discours particulièrement élogieux. Présidente de l'association départementale de l'O.N.M., Madame Ghislaine TAFARY a rappelé l'historique de cette médaille dont l'attribution récompense un parcours de vie exemplaire. Ensuite, Monsieur CLAVÉ a remercié les personnes présentes notamment Madame la députée Jeanine DUBIÉ, pour avoir suivi le dossier, ainsi que notre conseiller départemental, malheureusement absent pour raisons de santé, José MARTHE qui l'a proposé à maintes reprises pour cette distinction. Madame Madeleine NAVARRO, Messieurs le Général Pierre LATANNE, Jacques GARROT et Louis CAZALAS faisaient partie des invités.

SAMEDI 11 NOVEMBRE 2017

La célébration du 99ème anniversaire de l'armistice du 11 novembre 1918 a fait l'objet d'un programme chargé. La journée a débuté par un dépôt de gerbe au monument FOCH suivi d'un défilé précédé de l'Union Musicale Lourdaise jusqu'à l'église paroissiale où une messe a été dite en présence de nombreux fidèles. Nouveau défilé jusqu'au monument aux morts pour une cérémonie intergénérationnelle associant des enfants d'Anclades, de Sarsan et de l'école de rugby de Lourdes aux autorités civiles, militaires et religieuses. Ces jeunes ont déposé des gerbes, lu la lettre d'un "poilu" ainsi qu'un poème intitulé "La relève" et chanté la Marseillaise. Lors de son discours, le colonel Daniel LAVIGNE a notamment demandé à ces enfants "d'être les dignes héritiers des valeurs de notre nation, d'honorer les noms gravés sur les monuments et d'ajouter leur pierre pour la construction de la paix". Un cortège s'est ensuite formé pour rejoindre le cimetière de l'Égalité où le monument érigé à la mémoire de soldats morts pour la France durant la guerre de 1914/1918 a été dévoilé suite à sa rénovation par notre comité. Aux côtés de Madame Josette BOURDEU, Maire de Lourdes, nous avons remarqué, entre autres personnalités, la présence de Mesdames Maryse CARRÈRE, sénatrice, Jeanine DUBIÉ, députée, de Monsieur Bruno VINUALÈS, conseiller départemental...Madame BOURDEU et Louis CAZALAS ont chacun déposé une gerbe puis prononcé une allocution.

MARDI 05 DÉCEMBRE 2017

Conformément à un décret de l'année 2003, la date du 05 décembre est toujours respectée par la quasi-totalité des associations patriotiques et d'anciens combattants comme journée nationale pour rendre hommage aux "Morts pour la France" pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie. Pendant cette commémoration, le général Pierre LATANNE et le Colonel LAVIGNE ont décoré quatre anciens combattants: médaille de la reconnaissance de la nation pour Gérard GOUFIER, Jean-Baptiste LANDART, Gabriel SARTHOU, médaille commémorative de l'opération de sécurité et du maintien de l'ordre en Afrique du Nord pour Georges THÉAS. Au cours de son allocution, le Colonel LAVIGNE a cité les noms des sept soldats français morts pour la France en terre algérienne. Ces sept noms sont gravés sur une plaque de marbre fixée au pied du monument aux morts et offerte par le Comité de Lourdes du Souvenir Français.

CONCLUSION

Fort de sept présidents d'associations patriotiques ou d'anciens combattants, d'un porte-drapeau titulaire et d'un suppléant, le Souvenir Français a très bien été représenté au cours des nombreuses cérémonies précitées. Évènement marquant de l'année 2017 : la rénovation du monument du cimetière de l'Égalité. Chargé d'une mission mémorielle, notre comité respecte ses engagements. Nous continuerons dans cette voie.

Le Président,

Louis CAZALAS